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Kleine Anfrage 
 

des Abgeordneten Volker Dornquast (CDU) 
 

und 
 

Antwort 
 

der Landesregierung - Finanzministerium 
 

Sondervermögen zur Hochschulsanierung 

 

Vorbemerkung des Fragestellers: 

Finanzministerin Heinold berichtete im Interview mit den Kieler Nachrichten vom 

13. Dezember 2016, dass von den 300 Millionen Euro, die die Landesregierung für 

sieben Programme bereitgestellt hat, noch 165 Millionen Euro übrig sind.  

 

 

1. Welchen Stand hat das Sondervermögen Hochschulsanierung zum 1. De-

zember 2016? 

 

Antwort:  

Am 1 Dezember 2016 hatte das Sondervermögen einen Bestand von rd. 

36,78 Mio. € 

 

2. Wie stellt sich der Mittelabfluss in den Jahren 2014, 2015 und 2016 (Stand 1. 

Dezember 2016) dar? 

 

Antwort: 
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Für 2014 kann ein Mittelabfluss von rd. 2,4 Mio. €, für 2015 rd. 4,15 Mio. € und 

bis zum 1.12.2016 rd. 7,4 Mio. € festgestellt werden. 

 

 

3. Welche Bauvorhaben wurden aus dem Sondervermögen finanziert? 

 

Antwort: 

Nahezu vollständig finanziert wurden bislang lediglich die Baumaßnahmen 

„Fachhochschule Lübeck, Geb. 14, 15 und Neue Mitte“ sowie „CAU/UKSH 

Kiel – Zahnmedizinische Klinik“. 

 

 

4. Welche Bauvorhaben wurden im Jahr 2016 begonnen oder fertiggestellt?  

 

Antwort: 

Fertiggestellt wurde die Maßnahme an der FH Lübeck (s.o.). 

Bei zwei Vorhaben an der Universität zu Lübeck – „Isotopenlabor“ und „ZMSZ, 

Tierställe/ S3-Labore“ sowie dem Ersatzneubau Geographie an der CAU Kiel 

wurde mit dem Bau begonnen. 

 

 

5. Welche Bauvorhaben werden im kommenden Jahr starten? 

 

Antwort: 

Geplant ist der Baubeginn der Ersatzneubauten „Juridicum“ und „Tierhaltung“ 

an der CAU Kiel.  

 

 


